

Des personnalités latino-américaines appellent à relancer l'intégration régionale

Image not found or type unknown

La Havane, 15 nov. (RHC)- D'anciens présidents, ministres, parlementaires et intellectuels de l'Amérique Latine ont appelé le président du Venezuela, Nicolas Maduro, à donner un nouvel élan à l'intégration régionale et à œuvrer pour la consolidation des organismes multilatéraux en faveur de la paix.

"L'intégration est aujourd'hui plus nécessaire que jamais. Un effort significatif dans ce sens... contribuerait à un bien supérieur actuellement en danger: la paix. Contrairement à d'autres régions, l'Amérique Latine et les Caraïbes ont depuis longtemps éradiqué les guerres entre pays et peuvent se présenter au monde comme une zone de paix", souligne une lettre rendue publique ce lundi à Caracas.

En outre, les signataires de la lettre soulignent qu'à partir de janvier prochain, plusieurs pays de la région seront dirigés par des autorités désireuses d'unifier davantage la région et de renforcer les organisations d'intégration.

"Il s'agit d'une occasion à ne pas manquer. Ensemble, nous pouvons faire entendre notre voix. Divisés, nous devenons invisibles et ne sommes pas entendus. Les efforts d'intégration sont anciens et leurs résultats jusqu'à présent modestes", souligne la lettre.

Les signataires font mention en particulier de l'UNASUR, l'Union des Nations sud-américaines.

À cet égard, ils ont souligné la nécessité de reconstruire un espace de consultation efficace pour les pays d'Amérique du Sud, insistant sur le fait qu'"il ne s'agit toutefois pas d'une reconstitution purement nostalgique d'un passé qui n'existe plus. Une nouvelle UNASUR doit assumer la responsabilité autocritique des lacunes du processus précédent".

Dans cette lettre, ils proposent l'incorporation de nouveaux acteurs et de nouvelles façons d'accélérer et d'approfondir l'effort commun des nations, tant dans la sphère gouvernementale que dans les universités, les instituts, les centres culturels, les syndicats et d'autres secteurs de la société.

"Nous avons confiance en votre vision pour faire de notre Amérique du Sud une force motrice pour un nouveau niveau d'unité et d'intégration latino-américaine, ancrée dans la solidarité continentale et dans les valeurs permanentes de paix et de démocratie", indique la lettre.

Un autre point soulevé est la nécessité d'œuvrer pour une migration ordonnée, de développer des programmes intégrés contre le changement climatique, la connectivité routière, ferroviaire et énergétique, ainsi que le redressement de la Banque interaméricaine de développement et de la Banque de développement d'Amérique Latine, entre autres.

Parmi les anciens présidents signataires de la lettre adressée à Nicolas Maduro figurent Michelle Bachelet et Ricardo Lagos du Chili, Rafael Correa de l'Équateur, José Mujica de l'Uruguay, Dilma Rousseff du Brésil, Ernesto Samper de la Colombie et Eduardo Duhalde de l'Argentine.

Source: TeleSur

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/305023-des-personnalites-latino-americaines-appellent-a-relancer-lintegration-regionale>



Radio Habana Cuba